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Resumen: 
Rubis Jenny Corrales es entrevistada por Katy Kole de Peralta sobre la pandemia de COVID-19 en Peru. 

Jenny vive en Arequipa, Peru y recién se graduó de la universidad con una carrera en psicología. Habla de 

la pandemia, como vendió fruta, fiestas de COVID, y como apoyaba sus abuelos. 

 

Katy Kole de Peralta 00:02 

Ok, me puedes decir la fecha, el lugar, tu nombre, y la hora? 

 

Rubis Jenny Corrales 00:08 

Mi nombre es Rubis Jenny Corrales Urquizo. Hoy día es el 21 de mayo y son las 3:25 

 

Katy Kole de Peralta 00:18 

Ya, y cuanto anos tienes? 

 

Rubis Jenny Corrales 00:20 

27 anos.  

 

Katy Kole de Peralta 00:21 

Ya, muy bien. Entonces, estoy grabando esta conversación y tengo tu permiso para ponerlo el archivo de 

Covid 19? 

 

Rubis Jenny Corrales 00:30 

Si. 

 

Katy Kole de Peralta 00:31 

Ok, muy bien. Quiero saber unas preguntas biográficas como con quien vives y donde vives ahora? 

 

Rubis Jenny Corrales 00:39 

Actualmente vivo en Arequipa, con mi, con mi mama, mi hermana. Y bueno, la familia de mi mama. 

 

Katy Kole de Peralta 00:46 

Esta bien. Y ahora voy acerté unas preguntas sobre cómo empezó la pandemia. Cuando empezó todo 

como escuchaste que había llegado covid 19 a Perú y como sentiste, que pensaste? 

 

Rubis Jenny Corrales 01:03 

Bueno primero la mayoría de todos vimos por televisión, no? Que toda villa en Japón en otros países 

entonces acá generalmente es como que solo pensamos o bueno yo también que solo iba ser esta semana y 

que seguro que se va pasar así. Pero después ya cuando dieron paso, o sea se fue alargando, alargando, 

no? Pero ósea al inicio normal ósea cuando dieron la primera semana o el primer mes no había como 

temor porque acá no estaba muriendo mucha gente se estaba todo tranquilo. Entonces parecía también que 

era como algo solo una alarma no algo, no era algo cierto así.   

 



Katy Kole de Peralta 01:40 

Y estabas trabajando o estudiando cuando empezó? 

 

Rubis Jenny Corrales 01:44 

Estaba estudiando, justo estaba acabando mi carrera.  

 

Katy Kole de Peralta 01:48 

Y la pandemia afecto los estudios o como fue?  

 

Rubis Jenny Corrales 01:53 

Ósea en una parte afecto en que ha veces no aprendes muy bien porque online no aprendes muy bien. 

Pero también, ósea era como algo que también positivo porque justo ese tiempo ha veces los exámenes 

eran más fácil darlos por, como, por online así entonces, era más fácil de aprobar también en ese sentido. 

Pero después en lo relación a lo de mas no me afecto mucho porque justo acabando yo la carrera andaba 

yo un curso no más.   

 

Katy Kole de Peralta 02:20 

Ya, y también has hecho practicas sociales, no? 

 

Rubis Jenny Corrales 02:23 

Si, también hecho, allá entonces es que acá la plática sociales es que vas a una organización ayudar, no? 

Entonces yo tenia que hacer eso y justo paso la pandemia entonces dijeron ya vamos a buscar algo que 

sea online entonces buscaron un colegio de chicos que se llama, algo de, algo cristiano no me acuerdo su 

nombre. Pero es así lejos en un, como en una zona lejana de la ciudad entonces son gente que no tiene 

dinero entonces nos ha, nos dieron su número de digamos diez chicos para serles orientación vocacional. 

Entonces teníamos que, solo, y ellos no tienen dinero son casi extrema pobreza. Entonces teníamos que 

llamar nosotros, teníamos, ellos estaban en cuarta y quinta y secundario. Entonces teníamos que llamar y 

decirles, tomarles el test por el celular porque antes generalmente era en físico, íbamos y estábamos con 

ellos. Pero les hicimos hacer el test por el celular teníamos que hacerles un seguimiento por el celular   

sus gustos, preferencias y ese tipo de cosas. Entonces todo eso ha sido solo por el celular nunca los hemos 

conocido ni ellos a nosotros, nada. Y solo hemos hablado nomas así y casi era, todo el tiempo casi que ha 

sido un mes solo veinte minutos hablamos nada más.  

 

Katy Kole de Peralta 03:33 

Wow, y como cambio, con el toca de queda y todo eso, como cambio la rutina diaria?  

 

Rubis Jenny Corrales 03:41 

Eso también fue, eso si era muy impactante para no, para mí para todos acá en Perú porque casi todos 

estamos en la calle siempre, no estamos en nuestras casa casi nunca. Entonces la primera ves que fue, solo 

era, no, la claro al inicio fue mas fuerte no? Era solo podemos creo que hasta las cuatro de la tarde e 

incluso si tu salías digamos yo iba a comprar no, al mercado, entonces allí estaba la policía y si no tenías 

tu DNI te llevaba. Y si digamos te decían, y tu para que has venido? He venido a comprar pastillas o lo 

que, no sé, fruta, o lo que sea. En mi caso, yo fui a comprar pastillas, no, y me dicen a ver la boleta. Que 

pastillas comprado? Entonces, tenías que sustentar que si, verdaderamente saliste por necesidad no podías 

salir si no era por alimento, medicinas, o emergencias de hospital. Después ya no tenías que salir para 

nada.  

 

Katy Kole de Peralta 04:32 

Y si la policía te agarran que paso a esa gente? 

 

Rubis Jenny Corrales 04:35 



Te llevan porque acá es que como que están indocumentado ósea siempre deberías de andar con tu DNI 

no? Para identificarte, y si no estabas te decían, estas indocumentada a par estabas violando que era la 

toque de queda. No podías estar en la calles, estaba prohibido. No tenía la justificación entonces te llevan 

y te ponen una multa. Que no recuerdo cuanto era, pero te ponían una multa de tres cientos cuarenta por 

allí más o menos.  

 

Katy Kole de Peralta 04:58 

Ok, y también ibas a la feria para comprar para tu abuela no? Por que, por que tu fuiste y nadie mas? 

 

Rubis Jenny Corrales 05:08 

Es que, lo que pasa es que casi todos en mi casa son mayor, mayores. Digamos en mí, en mi casa solo está 

mi primo que tiene veinte, yo tengo veintisiete, el tiene veinticinco y yo veintisiete. Y después ya todos 

son mayores que nosotros, entonces, convalecían también que solos los adultos se estaban enfermando los 

ancianos estaban muriendo y sí. Entonces ellos estaban acá todos curaban a mis abuelos ellos han, no han 

salido por ejempló toda casi la pandemia no han salido nunca casi un año y medio. No nunca, nunca han 

salido miro a la calle. Entonces nadie podía entrar donde ellos tampoco. Entonces todo le pasábamos con 

bolsitas y con alcohol y tampoco de lejos, no nos podíamos acercar, entonces nosotros íbamos a comprar 

bueno yo iba a comprar, iba a comprar la a la feria las verduras, las frutas así. Y al caso tengo un tío que 

estaba internado en una clínica, en ese momento tenia que llevarle medicinas y también era una bolsa y 

tenia que dejarla y le echaban alcohol y así, pero no había contacto así físico ni nada. Tenías que, que 

estar con tu mascarilla tenías que esta con tu protector facial. Y bueno en algunos ocasiones yo fui en 

bicicleta pero después si tenías que ir en caro, tenías que, en ese tiempo aun en el inicio no había carros, 

estaba prohibido la movilidad total en ese tiempo cuando yo toda villa iba a la feria y tampoco no había 

establecimientos, estaba cerrado todo y era uno u otro la gente se ponía a vender en la calles y pero 

chiquititos, puestos pequeños nomas.  

 

Katy Kole de Peralta 06:40 

Y tenias miedo cuando estabas saliendo a comprar?  

 

Rubis Jenny Corrales 06:43 

Al inicio si tenía miedo, pero como ya me acostumbré a salir cada vez, cada vez, ya se me hiso parte de 

salir solo a veces tenía como una sicosis que a veces no se estaba caminando y había algo me sentí algo 

en la bicicleta o alguien al lado tuyo a veces estornuda, no? Y ya decía ay como que arrepiente me 

contagiaba si no porque también decían acá que el virus esta en el aire decía la gente, entonces ya yo me 

ponía también doble mascarilla. O a veces no, a veces agarraba no la bolsa que compraba y a veces te 

picaba tu ojo y estaba ay no, no estaba todo roto, sí. 

 

Katy Kole de Peralta 07:19 

Ya, y has dicho también que a veces había como chequeos en los combis y esas cosas, que estaban 

buscando los? 

 

Rubis Jenny Corrales 07:26 

Eso era cuando ya hubo ósea se abrió un poco más, pero igual estaba fuerte el covid, entonces ese tiempo 

agarrabas y subías al combi tenías que tener un protector facial de plástico y dos mascarillas. Entonces 

cuando tu sabias a la combi, toda villa incluso, como en cada asiento van dos, dos, solo era uno por 

asiento ya entonces habían personas que son de la municipal del Arequipa que estaban contractados para 

verificar que todos tengan protector facial. Entonces tu subías a la combi, y los que no tenían protector 

tenías que bajarte hasta que te conseguías un protector. Si no, no podías a llegar, así tu digas no era tan 

tengo que ir es una emergencia, no. Tenías que bajarte sí o sí. Porque el chofer también te decía bajese 

porque me van a poner una multa a mi entonces si o si tenías que bajarte de la combi e igual tenías que 

tener las dos mascarillas, completo todo.  



 

Katy Kole de Peralta 08:18 

Y cuéntame como has llegado a vender fruta, que, quien tenia la idea porque lo has hecho y como fue esta 

operación? 

 

Rubis Jenny Corrales 08:28 

Bueno, yo empecé a vender fruta porque como justo acabe mi carrera y yo en la pandemia, acá no había 

nada. Entonces yo antes de la pandemia estaba haciendo mis practicas en poder judicial y también estaba 

en la clínica ósea había muchas cosas para hacer. Pero como se cero todo y todo era virtual entonces ya 

no había no, no podía hacer nada no varias personas se quedaron sin trabajo así. Entonces, yo tengo mi 

enamorado que se llama Jorge, y el le gustan los negocios entonces dijo porque no vendemos fruta? Y ese 

tiempo [inaudible] traen fruta por mayore [inaudible] se llama belino entonces dijimos ay que vender 

porque también la gente empezó a subir mucho los precios de todo. Entonces la fruta, todo lo que era 

comida, era muy cara en ese tiempo. Entonces dijimos hay que vender fruta pero delivery. Como nadie 

quería salir de sus casas entonces dijimos nosotros vamos a llevar. y ya entonces así poco a poco hicimos 

contacto primero con vecinos, así después los mismos vecinos nos decían, mi hermana vive en este 

distrito, pueden llevarle y ya nos daba su número y les decíamos y entonces nosotros mandamos por 

WhatsApp una lista de todo lo que teníamos del día y ellos nos decían para la señora María me traes esto 

plátano, manzana un quilo de esto, entonces lo llevábamos por delivery así a cada casa a casa porque lo 

que ellos no querían era salir. Porque también estaba cerrado todo entonces era como que solo en los 

mercadillos vendían pero ellos preferían porque les lleves porque no querían tener contacto con la gente, 

nada de eso.  

 

Katy Kole de Peralta 09:52 

Entonces encima de los precios caros, cuanto cobraste para eso? 

 

Rubis Jenny Corrales 09:57 

Ósea cuanto de más yo, más o menos, digamos, digamos la papa de general cuesta tres soles, tres 

cincuenta, ese tiempo estaba a cinco soles vale seis so casi doble o arrepiente menos. algunas veces 

digamos plátanos que es lo que hay siempre no, pero después algunas frutas era siempre era un poco mas 

del doble. O como no habían también la gente solo pagaban mas y solo compraban, compraban así.  

 

Katy Kole de Peralta 10:21 

Y, y que cobraste para el fee de delivery? 

 

Rubis Jenny Corrales 10:25 

Delivery cobrábamos de acuerdo a la distancia. Digamos, era como que un poco mas lejos dos soles, mas 

cerca un solo, hasta tres soles, cinco soles, así. Porque teníamos una moto carga, que es un carrito con tres 

ruedas que funciona como una moto pero atrás viene con su carruaje atrás tiene. Entonces llevamos allí, y 

a veces cuando llevamos, también como nos parábamos en la casa la gente se acercaba para comprar así 

como un mercadito se convertía en ese ratito y compraban, compraban. Y así, pero era feo porque este ese 

moto carga era inestable, entonces cualquier rato podíamos voltear porque no teníamos una inversión para 

comprar un caro solo era de ese momento nomas. Pero si llegaban a comprar bastante, ósea bastante fruta 

hemos como se quería crecer el negocio porque teníamos altos compradores que nadie quería salir pues.  

 

Katy Kole de Peralta 11:14 

Y ganaste bien? 

 

Rubis Jenny Corrales 11:16 

Si, si gane bien en la fruta mas que todo porque, ósea como la fruta acá no es algo que sea muy como 

mucha inversión, no? Entonces porque una caja nomas de papaya digamos cuesta veinticinco soles, 



digamos. Entonces cada papaya seis soles más o menos ósea como teníamos ya, ya era sé, ganábamos 

bien porque ya era seguro ósea ya teníamos el pedido, le decían me traes este, este, y ya contamos. Hoy 

día teníamos que dar diez papayas entonces teníamos diez clientes, ya, ya no había perdida de la fruta, no 

se malograba, no, un poco. 

 

Katy Kole de Peralta 11:46 

Y entonces, como se acabo este negocio? 

 

Rubis Jenny Corrales 11:49 

Porque también yo ya como, eso sí casi habíamos vendimos un año, año y medio solo que ya el estado dio 

la orden que podían abrirse los mercados. Los mercados grandes, los que abastecen, no? a todo equipo 

entonces cuando ya se abrió ya tenía que bajar el negocia incluso la gente también ya empezó, ya no tenia 

miedo tanto, no? entonces como ya no tenia miedo ya estaba saliendo un poquito mas, ya se abrió lo que 

son los supermercado, el mall, la aventura ósea ya, eso se acabo cuando se empezó a abrir mas todo.  

 

Katy Kole de Peralta 12:20 

Y cuando se abrió el mall, fue solo el supermercado, o tres tiendas, como fue? 

 

Rubis Jenny Corrales 12:25 

Cuando, cuando, en el mall solo, como hay tiendas de ropa y tiendas domestico no, todo, juguetes, pero 

solo se podían abrir lo que era alimentos, ósea, digamos, frutas, verduras nada mas. En el mismo lugar 

donde Status que es donde vendían todo, todo no, desde ropa, hasta comida, zapatos, todo. estaba 

prohibido vender allí dentro digamos televisores, ropa, cosas que no sean de primera necesidad. Entonces 

tu [inaudible] si querías comprar, te decían no, que estaba prohibido.  No podías comprar nada no se 

medias digamos, no te decían esta prohibido. Solo puedes comprar fruta, comida nada más.   

 

Katy Kole de Peralta 13:03 

Y cuéntame de las fiestas de covid, que es eso, como fue? 

 

Rubis Jenny Corrales 13:08 

Acá era como los jóvenes ósea de adolescentes para delante, los universitarios como estaba prohibido 

salir, había toque de queda, entonces, estaba prohibido tomar, nadie, incluso estaba prohibido vender 

bebidas pero la gente normal, vendían en las tiendas. Nunca respetaban eso, entonces habían fiestas donde 

organizaban digamos yo como ejemplo agarro y te digo yo voy hacer una fiesta ya vienes y se supone que 

te quedas como hay toque de queda no puede salir de la casa entonces, eran fiesta ilegales que iban puros 

jóvenes y algunas veces los vecinos llamaban. Buya o hay, acá hay una fiesta, la policía llegaba y te 

llevaban a comisaria. Entonces a mi una ves me paso que yo fui a una fiesta, era de dimo, y no había 

mucha buya porque se supone que no, no queremos que nadie nos escuche, no? Pero los vecinos siempre, 

ósea, si te encuentra la policía es porque un vecino había dicho que estabas haciendo fiesta. La cosa es 

que nos encontró la policía y nos escapamos con mi amiga, Rosa, nos escapamos. Y ósea estábamos en 

un, como un hotel. Entonces, la cosa es que mi amiga se metió debajo de la cama, se subió arriba y yo 

debajo de la cama. No me encontraron con otros amigos mas no, la cosa es que a mi amiga si la 

encontraron. Y se la llevaron a la comisaria porque estaba prohibido las fiestas, y allí le hicieron pagar 

una multa de 340 soles así, y ya tuvo que pagar nomas porque si no no podía ser la votación y todo lo 

demás pero si te encontraban así en fiesta era para que te hagan la multa y decían que te iban hacer una 

sanción que iba ir dentro de tu récord de ciudadano y esas cosas. 

 

Katy Kole de Peralta 14:40 

Y habían fies, fiestas como cada fin de semana, cada día? 

 

Rubis Jenny Corrales 14:42 



Ósea, en si habido en todo de Perú. Era como que una noticia, era un boom cuando encontraban, se a 

encontrado una fiesta con no se 20 jóvenes, y al momento dimos pero [inaudible] era una crítica, como 

van hacer eso porque también puede ser que como esta fuerte el covid los chicos salían, llegaba a sus casa 

y contagiaban pues porque era sin barbijo sin nada, ósea hacían sus fiestan normal como si no estaría 

pasando nada.  

 

Katy Kole de Peralta 15:11 

Y fue, en esos momentos difícil de sacar la prueba de covid para saber si estabas enferma o? 

 

Rubis Jenny Corrales 15:18 

No, ósea, como al inicio o a medianas del covid, era un poco caro porque había la prueba que tenían que 

picaban en el dedo. Y eso decían que habían falsas positivos, falsos negativos eso entonces no era algo 

seguro. Entonces el otro era el hisopado, y era muy caro. Al inicio estaba a cien soles, la gente acá no 

paga tanto. Ósea, mas que si necesitas un trabajo y ya porque te piden obligatorio te pedían, pasa por el 

trabajo una prueba covid, y no te pedían la mas barata, sino la de, la de hisopado siempre te pedían eso, 

entonces era caro. Y ya, en eso también han aprovechado las clínicas, porque era caro y la mayoría de 

veces tenias que viajar o hacer algo entonces tenias que tener tu prueba covid. Querías ir adonde, adonde, 

tenias que entrar a digamos a postular algo tenias. Ósea todo era eso, la prueba, la prueba, la prueba.   

 

Katy Kole de Peralta 16:06 

Y al final tu has vacunado, o no? 

Rubis Jenny Corrales 16:08 

Si, ósea ya me he puesto la segunda dosis, me falta la tercera dosis.  

 

Katy Kole de Peralta 16:12 

Y lo vas hacer o no? 

 

Rubis Jenny Corrales 16:13 

Si, solo que estoy un poco con gripe 

 

Katy Kole de Peralta 16:14 

Ok, vas a esperar 

 

Rubis Jenny Corrales 16:17 

Que se pase 

 

Katy Kole de Peralta 16:17 

Y te choco cuando te has hecho las primeras dos veces, la vacuna? 

 

Rubis Jenny Corrales 16:21 

No, la primera normal, no me hiso nada. pero ósea yo me llegaba a cotejar me de covid al final. Pero 

asido algo que no sabia porque mi cunado trabajo en una empresa donde hacen eso, algo formal que 

siempre le están siendo seguimiento a los trabajadores, y casual mente el se contagio en su trabajo y dijo 

tienes que hacerle a toda tu familia la prueba. Entonces los hicimos, los hicimos y yo salí positiva pero no 

tenia ningún síntomas ósea no tuve nada de nada de nada. Estaba normal. Ni siquiera la saturación que es 

lo que miden creo, eso era normal. Todo fue normal para mi el covid, no me paso nada.  

 

Katy Kole de Peralta 16:59 

Y conoces a gente que lo pasaban mas grave cuando tenían  

 



Rubis Jenny Corrales 17:02 

Si porque aquí en Arequipa se asido porque no habían cama, ósea no había espacios para gente, la gente 

se han muerto porque, iban pero no habían espacio para la gente entonces se morían porque no había lo 

que es el arie, el oxígeno. No había y estaba caro, digamos generalmente por ejemplo, estaban a cien 

soles, no normal, y este tiempo costaba mil soles, tres mil soles y la gente 

 

Katy Kole de Peralta 17:25 

La, el tanque de oxígeno  

 

Rubis Jenny Corrales 17:26 

El tanque, y era como estaban empezando a lucrar con eso y ubo denuncias porque ósea no había pues, la 

gente estaba muriendo, muriendo. Incluso, incluso que si estaba caro había gente que si podía pagar y ya 

no había. Ósea si tu quería y tenias la plata no podía encontrar porque ya se había acabado. Y es lo del 

gobierno [inaudible] y luego esos tanques tenias que ir a llenarlos y eran unas colas gigantes y ay veces 

que no habían, y habían gentes que necesitaban ese rato y entonces no había y varia gente si se han 

muerto no tenían dinero, si en su casas los han encontraron mas que toda le gente que no tenían también 

dinero. Que arrepiente se podían salvar pero no tenia para comprar un balón de oxigeno sin nada.  

 

Katy Kole de Peralta 18:10 

Y, que has hecho para la diversión en toque de queda, todo ese tiempo? 

 

Rubis Jenny Corrales 18:15 

Ósea, justo fue eso de las fiestas de covid, que a veces salían. Y bueno como me dedique a vender fruta, 

entonces estaba haciendo eso y solo estaba en mi casa también. Porque generalmente antes yo salía a 

jugar vóley, lo que estaba prohibido también era hacer deportes. No podías hacer nada digamos, tu 

estaban jugando vóley y la policía venia y decía esta prohibido te podían llevar y te ponerte tu multa. 

Ósea no podías hacer nada, entonces ese tiempo no, solo era, vendía la fruta y estaba acá en mi casa todo 

el día. No, las veces que salía a fiestas covid así, pero también hay veces que me daba miedo ir.  Pero 

generalmente estaba así, solo que una ves fue cuando di, dieron el permiso que ya se podía abrir el mall, 

pero se podían abrir las tiendas de ropa. Y tenían que entrar una determina cantidad de personas a eses 

tiendas de ropa entonces justo yo el gobierno también dio dinero, empezó a regalar dinero. Digamos decía 

si tu tienes de 18-30 anos tienes un bono de 350 soles, así, hasta 750. Y eso era para la gente de extrema 

pobreza pero como el gobierno no es bueno acá. A veces era como a cualquiera le toco, yo no era de 

extrema pobreza pero me toco ese dinero entonces justo ese día cuando me toco abrieron el mall y 

también tiendas de ropa. Entonces yo justo estaba yendo a comprar así comida y justo entre y vino que 

estaba abierto zara, tri place esas tiendas y entre porque tenia el dinero del bono que me habían dado, y 

entonces todo estaba barato porque se había quedado todo la pandemia y era como una blusa que costaba 

50 soles decía 10 soles, 5 soles y era, y era increíble también porque la gente, se supone que no había 

trabajo así pero tu mirabas que salían con televisores, refrigeradores, porque todo estaba como que 

rematándose loque se había quedado. Entonces yo me compre ropa nomas, pero, pero, así estaba como 

que me compre así full como nunca tenia harta porque todo costaba barato, entonces allí me gaste el bono. 

Pero había gente que también era extrema pobreza y no le tocaba el bono, y la gente estaba reclamando 

que como es posible. Porque había otros, mis amigos que no necesitaba también les había tocado el bono 

así. Entonces así fue un desorden eso del bono porque al cualquier le podía tocar.  pero eso me paso a mi, 

lo de la tienda que justo abrió inmediatamente tenia plata para comprar y ya todo era barato en ese 

momento 

 

Katy Kole de Peralta 20:36 

Wow, que suerte y como sientes que la pandemia esta afectando te como hoy día, como afecta tu día? 

 

Rubis Jenny Corrales 20:45 



Bueno, mas que todo, para mi es como que antes tenia digamos, [inaudible] continuo de repente en mi 

trabajo que era en el pueblo judicial que se continuo de repente ahora. Pero como todo estaba cerrado y 

ahorita esta abriéndose poco a poco es como que ahora tengo que ir a trabajar a otra parte. Entonces ahora 

estoy trabajando en Cusco. Entonces [inaudible] no había pandemia ha beses quedado acá, ha beses 

estaba en el mismo de antes así no todo continuo como siempre. Pues tu le sigues la vida normal. Pero 

ahorita es como se esta viendo poco a poco no hay mucho como antes. Digamos igual las clínicas 

privadas que antes aceptaban que hagas practicas, no aceptan están toda villa no, toda villa no aceptamos 

practicando porque es peligroso. Ósea toda villa eso no esta permitido. Después de tanto tiempo. Igual la 

universidad incluso donde estudiado que ellos te ayudan no, para que entres no, dicen no es que se esta 

arriesgando la vida del alumno y es virtual  pero practicas clínicas virtuales como que no estarías 

haciendo nada. 

 

Katy Kole de Peralta 21:46 

Y una pregunta mas, que planes o esperanzas tienes para el futuro, crees que todo va a volver a ser normal 

o cambiar o como, como piensas en el futuro? 

 

Rubis Jenny Corrales 22:00 

Pienso que ósea, ahora, ahorita, ahorita, parece que todo va ser normal. Porque ya no, ósea, ya es todo 

diferente. Ahora puedes salir a jugar, puedes, incluso estaban diciendo que iban a quitar la mascarilla y 

todo, no? Pero, también parece que no porque es como que también da miedo que. Yo bueno, parece que 

como dicen que es un, es el virus del cambio climático. El clima sigue cambiando y sigues habiendo 

contaminación y todo entonces yo digo que probablemente no pueda ver otro virus o igual ahorita ósea en 

las noticias que el covid tiene otro variante y así esta y así como que parece que nunca va hacer como 

antes. Igual porque siempre, lo que no había antes de repente mantener la distancia que era normal acá 

todo el mundo estaba pegada así. Ahora ya es como la misma gente no quieres que te acerques mucho, o 

si toces no puedes toser delante de la gente. Ya no hay muertes acá, casi nada. No, no quieren que agares, 

se ha quedado por ejemplo aquí en Perú la gente no tenia la costumbre de lavarse las manos ahora se 

lavan las manos en ese sentido. Entonces en eso puede cambiar pero después, ose, no se. Da miedo 

porque de otra ves el virus porque te quedas con un trauma también.  

 

Katy Kole de Peralta 23:19 

Ya bueno, muchas gracias Jenny 

 

Rubis Jenny Corrales 23:20 

Ya. 

 

 

 

 


